

15 de Mayo de 2006

Universidad de Granada

Correo Farmacéutico



PROFESIÓN

FARMACOLOGÍA

MEDICINA

ENTORNO

GESTIO

Farmacia

## Entorno

ARCHIVO

ENLACES

FOROS

B

'SIMPODÁDER 2006' La atención farmacéutica en hospitales y farmacias comunitarias, motivo de reconocimiento en Murcia

## El Método Dáder: una realidad gracias a un curso universitario

[ Envíe esta noticia ] [ Imprimir ] [ Feedback ]

Manifiestar públicamente un compromiso con la atención farmacéutica e incluso inscribirse a un curso para implantar el seguimiento farmacoterapéutico en la propia botica no implica necesariamente pasar de la teoría a la práctica.

N. B. C.

Con esta premisa se ha elaborado un estudio que ha evaluado el grado de implantación de la Metodología Dáder en la práctica diaria de las farmacias de Murcia, Cartagena y Lorca inscritas en el Curso de Experto en Seguimiento Farmacoterapéutico de la [Universidad de Granada](#) entre mayo de 2003 y marzo de 2005, y los resultados han sido muy alentadores.

En este tiempo se inscribieron en el programa formativo 29 farmacéuticos de un total de 27 boticas que registraron 923 intervenciones.

Para la obtención y tratamiento de los datos se utilizaron las hojas de intervención farmacéutica de la Metodología Dáder. CORREO FARMACÉUTICO decidió premiar este trabajo en el Simpodáder de Murcia ex aequo con la exposición de un programa de seguimiento farmacoterapéutico domiciliario.

El estudio presenta los motivos de las intervenciones y las forma de resolución de las cuestiones planteadas. En este sentido, del casi millar de actuaciones motivadas por los problemas relacionados con los medicamentos, la mayoría fue de seguridad (39 por ciento), seguidos por los PRM de efectividad (35 por ciento) y necesidad (26 por ciento), es decir, provocados porque el paciente recibía un medicamento que no necesitaba o, por el contrario, no recibía el fármaco que sí precisaba.

Por otra parte, en la resolución de PRM, la vía utilizada fue la verbal en el 62 por ciento de los casos, y escrita en el 38.

El trabajo, que ha expuesto este fin de semana Joaquín Salmerón en Murcia, resalta asimismo el alto grado de aceptación de la intervención farmacéutica, que alcanza el 90 por ciento de los casos, y consigue la resolución del problema de salud en el 84.

"Mediante la realización de estos cursos se ha conseguido implantar en 27 farmacias comunitarias un Servicio de Seguimiento Farmacoterapéutico, actualmente en proceso de expansión y que ha obtenido, mediante la intervención de los farmacéuticos, resultados positivos", ha destacado Salmerón. El farmacéutico comunitario ha señalado asimismo que "las intervenciones aceptadas y los problemas de salud resueltos reafirman la utilidad del seguimiento y la necesidad de incorporarlo de manera generalizada a la actividad cotidiana de la oficina de farmacia".

15/05/2006



© Recoletos  
Medios  
Digitales S.L..

-Aviso legal

-Privacidad de  
datos